

Neuchâtel, Le 10 juin 2025

Une communication simple pour toutes et tous : la Ville installe des panneaux de langage assisté sur deux places de jeux

Dans le cadre du projet « Communiquons tous ensemble partout » porté par l'association Cerebral et la Fondation Les Perce-Neige, la Ville de Neuchâtel installe des panneaux de langage assisté sur deux places de jeux. Par cette démarche, elle souhaite favoriser l'inclusion de toutes et tous dans l'espace public et sensibiliser la population à une forme de handicap encore peu connue. Le projet est également soutenu par le Service cantonal d'accompagnement et d'hébergement de l'adulte (SAHA), l'Association romande des logopédistes diplômés, section Neuchâtel et l'association Isaac Suisse romande. Une inauguration publique aura lieu mercredi 18 juin de 15h30 à 17h au Jardin anglais.

Si ce n'est un droit, la communication est un besoin vital, une faculté que nous mobilisons en permanence. Cependant, certaines personnes rencontrent des difficultés à s'exprimer oralement, en raison de divers troubles, maladies ou accidents (syndrome génétique, paralysie cérébrale, troubles du spectre de l'autisme, démence, AVC, traumatisme crânien, maladies neurodégénératives, cancers, etc.). Peuvent également être concernées les personnes allophones ou celles temporairement dans l'impossibilité de parler. « *Un handicap de communication impacte l'autonomie, l'autodétermination et la qualité de vie des personnes concernées. Pourtant, il est peu pris en compte dans l'accessibilité des lieux publics et culturels* », indique Nicole Baur, conseillère communale en charge de la santé.

Pour se comprendre et s'exprimer dans l'espace public

Pour répondre à ces situations, des outils de Communication alternative et améliorée (CAA) permettent aux personnes de communiquer et de comprendre selon leurs besoins, lorsque le langage est absent ou insuffisamment développé. Les tableaux de langage assisté en sont un exemple concret.

Sensibilisée à ces enjeux, la Ville s'est associée au projet « Communiquons tous ensemble partout » déployé à l'échelle cantonale par l'association Cerebral et la Fondation des Perce-Neige. Cette initiative vise à installer des panneaux de langage assisté dans divers lieux publics. Ces tableaux, dotés de pictogrammes et des codes couleur utilisés universellement, facilitent les interactions, améliorent la compréhension du langage oral et sensibilisent à la diversité des modes de communication. Le Service

de la santé de la Ville a ainsi identifié deux lieux pertinents pour accueillir ces outils : deux panneaux seront installés au Jardin anglais, et un autre à la Baie de l'Évole. Par ailleurs, des supports similaires ont déjà été mis en place à d'autres emplacements de la commune : au théâtre du Passage, dans des musées et cinémas et au Conservatoire de musique neuchâtelois.

Un moment convivial et inclusif

Afin d'informer et de sensibiliser la population, une inauguration publique aura lieu mercredi 18 juin de 15h30 à 17h au Jardin anglais (vers le Biergarten). Après une partie officielle en présence de la conseillère communale en charge de la santé, Nicole Baur, et des autres partenaires du projet, un goûter sera partagé avec le public.

NB : Les médias sont aussi cordialement invités à couvrir l'événement. N'hésitez pas à prévenir le Service de la communication de votre venue. Il n'y aura pas de nouveau communiqué diffusé à cette occasion.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15/39

